

LA MUNICIPALITÉ
DE ROSSINIÈRE



PÉRIODE DU 1^{ER} AU 30 NOVEMBRE

Lors de ses dernières séances, la Municipalité a notamment décidé :

D'engager M. Jérôme Robadey au poste d'employé communal à 100% au service des travaux dès le 13 décembre 2021.

D'autoriser, sans délivrance de permis de construire, ni mise à l'enquête publique :

- Delachaux Frédéric et Stefanie, La Chambouffan : Pose de 70 m² de panneaux solaires photovoltaïques sur le toit (parcelle RF No 283).
- Arderiu Joëlle et Yersin Edouard, La Frasse : Isolation du hall d'entrée avec changement de fenêtre et de porte (parcelle RF No 122).

DES VILLAGES DE MONTAGNE SE TRANSFORMENT EN « VILLAGES INTELLIGENTS »

La numérisation représente une chance pour les régions de montagne. Grâce à elle, les distances et les obstacles topographiques peuvent être surmontés. Toutefois, les nouvelles technologies à elles seules ne suffisent pas à améliorer la qualité de vie, ainsi que l'attractivité des communes concernées. L'essentiel, est plutôt lié à la façon dont elles sont utilisées. C'est là qu'intervient l'approche des « villages intelligents » développée par le SAB. En collaboration avec la population locale, les potentiels d'amélioration sont identifiés, puis des solutions sont élaborées sur place. Ces processus sont soutenus financièrement par le Secrétariat d'État à l'économie (SECO).

Une approche testée au niveau international

Pendant trois ans, le SAB a mené, à l'échelle de l'Arc alpin, un projet de coopération sur le thème des « villages intelligents ». Dans ce cadre, cette approche a été approfondie, testée au niveau pratique et des méthodes applicables à d'autres communes ont été développées. Le but est de faire en sorte que le plus grand nombre possible de villages de montagne puissent bénéficier de ces expériences, afin de tirer parti du potentiel numérique. Les villages de montagne suisses peuvent bénéficier d'un soutien financier fourni par le SECO, accordé dans le cadre de la Nouvelle politique régionale. Cette mesure pilote est mise en œuvre par le SAB, qui s'appuie sur son expérience acquise lors du projet international de coopération.

Dix-sept communes en profitent déjà

A ce jour, dix-sept communes des cantons du Jura, de Vaud, du Valais et des Grisons ont profité de cette offre. Dans certaines d'entre elles, des plans d'action ont déjà été mis en place; ce qui permet de réaliser une évaluation intermédiaire. Par exemple, les communes de la région du Pays-d'Enhaut ont l'intention de promouvoir la formation continue dans le domaine de la numérisation. D'autre part, les informations les plus importantes de la région doivent être rassemblées sur une plateforme numérique. L'accès aux installations sportives et de loisirs sera numérisé et un partenariat conclu avec des entreprises privées, afin de mieux positionner cette région en tant que lieu de vie et d'espace économique.

Les communes pilotes du canton du Jura se concentrent principalement sur la mise en place d'une plateforme favorisant pour les échanges d'informations et l'assistance de proximité. En outre, il est prévu de mieux promouvoir les atouts

A la soupe !

Une belle journée s'est déroulée à la Grande salle le vendredi 19 novembre, entre 10h et 15h, avec une cinquantaine de personnes.



Le projet pilote « Seniors et Paysages » présentait ses progrès et invitait d'autres à se joindre à cette belle équipe dynamique.

Dès le début, il régnait une ambiance de fête, avec les préparatifs dans la cuisine et dans la salle.

Sept collaborateurs de Pro Senectute étaient venus prêter main-forte (littéralement et moralement!) pour la journée. En effet, spontanément, les tables étaient mises en place, les piles de chaises remuées, et les stores baissés par des biceps de bonne volonté!

Le programme s'est déroulé sans accroc avec, en premier, l'accueil par Eric Fatio, Municipal et Marc Favez, un responsable de Pro Senectute.

Ensuite, Maude Rampazzo, chargée de projet par Pro Senectute, a présenté un résumé concis et informatif à l'aide de diapositives très bien faites (d'où les stores baissés!). Pour les personnes impliquées depuis le début, c'était frappant de voir le chemin parcouru en 18 mois et si bien résumé.

Ensuite, il y a eu un bon moment pour regarder, discuter, faire connaissance autour des stands de présentation: la vie au village, les balades diagnostiques, les sentiers thématiques, la communication et les nouvelles activités.

De plus, on pouvait admirer un panneau au mur avec un résumé des activités du projet illustré par des photos. Merci à Maude Renaud, stagiaire pour Pro Senectute!

La troisième partie consistait en un temps convivial autour de délicieuses soupes variées, de pain et fromage, et de GATEAUX!!!

Toutes ces magnifiques douceurs ont été fournies par une armée de bénévoles anonymes, et qui sont remerciés du fond du cœur par ces lignes! Il y avait un tel choix, qu'on était obligé de se servir plusieurs fois!

Les échos de la journée sont très positifs.

Chacun a pu apprécier l'ambiance chaleureuse, le bon repas offert et admirer toute l'avancée du projet.

C'était une belle occasion de revoir des vieilles connaissances et d'en faire de nouvelles.

On a senti une équipe aux talents bien différents, mais qui se complètent comme dans un puzzle.

Il y a encore de la place pour que l'image soit encore plus riche! Qu'on se le dise!

Si vous n'avez pas pu venir ou si vous voulez vous impliquer, les personnes à contacter sont les suivantes:

Eric Fatio, Municipal

Maude Rampazzo, Pro Senectute: 077 520 66 05

Maude Renaud, Pro Senectute: 078 879 28 10.

O.P.

touristiques et de développer des offres intergénérationnelles. Dans les quatre communes pilotes de la région de Via Mala (GR), les entreprises veulent se présenter virtuellement aux jeunes souhaitant débiter un apprentissage. En outre, l'utilisation de bus autonomes est à l'étude. Dans le secteur de la santé, il s'agit de numériser les emplacements des défibrillateurs et des premiers intervenants, alors qu'au sein des communes, l'objectif est de numériser l'ensemble des processus administratifs.

Courrier du lecteur

Cette rubrique, ouverte gratuitement à nos lecteurs, ne reflète pas forcément l'avis de la rédaction.

QUEL PRIVILÈGE !

Merci au Pôle Santé d'offrir aux seniors la possibilité de recevoir le 'booster' (troisième dose) sur place!

Pas besoin d'un long trajet sur les routes ou par le train. Et l'organisation est top, avec un personnel charmant.

Bravo et merci!

Odile Pollard

UN IMMENSE MERCI !

Nous étions une soixantaine à séjourner sur les bords de la Sarine entre le Pont Turrian et la Cascade du Ramaclé, durant tout l'été.

Farceurs, nous nous sommes cachés et pourtant, bon nombre d'enfants et d'adultes nous ont trouvé...

Toutes ces visites ont égayé nos journées et nous vous en remercions de tout cœur!

L'hiver approchant, nous avons filé... mais gardez l'œil ouvert, nous reviendrons tout bientôt à l'occasion du Festival des Ballons, mais aussi lors de la 10^{ème} édition du Festival au Pays des Enfants, du 27 au 31 juillet 2022.

En attendant, nous vous souhaitons à tous de belles Fêtes et une année 2022 remplie de douceur.

Les Petits Lutins du FAPE

FESTIVAL DE BALLONS 2022

Un chaleureux Merci
au Conseil communal
de Château-d'Œx et
à la Municipalité !

Lors de sa séance de fin d'année, le samedi 4 décembre, le Conseil communal de Château-d'Œx sur proposition de la Municipalité a voté, à la quasi unanimité, un crédit spécial de CHF 100.000.- pour contribuer à la mise en place des mesures COVID exigées par les autorités fédérales et cantonales lors des grandes manifestations.

Cette marque de confiance est un vif témoignage d'encouragement pour le comité d'organisation et Pays-d'Enhaut Région qui œuvrent depuis bientôt 2 ans au bon déroulement du Festival, malgré des contraintes COVID touchant les organisateurs mais aussi les pilotes et équipages dont la grande majorité viennent de l'étranger.

Nous attendons presque chaque jour les nouvelles publiées par le Conseil Fédéral et le Canton. En effet, si les quarantaines pour les équipages et nos visiteurs ont été heureusement supprimées, la possibilité de réunir un public debout et en plein air devient plus difficile au fil de l'évolution de la pandémie.

Mais le comité d'organisation, dont les commissions se réunissent plusieurs fois par semaine, met tout en œuvre pour que notre Festival puisse avoir lieu en reconnaissance à tous nos partenaires et nos autorités.

Pour le comité d'organisation:
Charles-André Ramseier - président